

Invitation

SOIRÉE - RENCONTRE SUR LE DEUIL

(Parrainée par Le repos Saint-François d'Assise, Montréal)

Lundi 1^{er} mai 2023
de 19 h 00 à 20 h 30

FORMULE HYBRIDE

En salle (sans frais)

Pour ceux et celles qui se présentent en salle, veuillez noter la nouvelle adresse.

Merci de réserver

Vos places sur notre site web infodeuil.ca

Plaza Antique

6086, rue Sherbrooke Est
Montréal QC H1N 1C1



Cadillac

(Stationnement arrière)

En ligne (sans réservation)

Sur le site infodeuil.ca

À compter de 19 h

Notre conférencier sera accueilli par Johanne de Montigny, psychologue et animatrice de la soirée. Un temps sera réservé pour un échange avec l'auditoire. Venez en grand nombre à cette activité porte-ouverte.



À noter

Prochaine soirée-rencontre sur le deuil
Lundi 5 juin 2023
Plus d'information sur infodeuil.ca



Le deuil chez les personnes âgées en perte d'autonomie

INVITÉ
Patrick Durivage



Les personnes âgées malades et confinées à la maison, en résidence, ou en institution reçoivent la nouvelle de la perte imminente ou effective d'un être cher souvent sans pouvoir se déplacer pour lui formuler ses adieux. Cette limitation fonctionnelle fait obstacle au deuil dans son expression coutumière, traditionnelle, voir même intime.

- « Le chagrin » d'une personne âgée est-il « noyé » dans le cumul de pertes majeures traversées au cours d'une vie qui tire à sa fin?
- Au contraire, la perte d'un proche par la mort est-elle encore plus douloureuse parce qu'elle s'inscrit dans une suite de pertes personnelles ou dans un espace marqué par l'usure des épreuves?
- Comment le soignant professionnel ou le proche aidant parviendra-t-il à faciliter la parole d'une personne sans voix à l'intérieur de souvenirs lointains ou encore prégnants?

Nous avons tous nos grands-parents en tête sans oublier que leur chemin un jour sera le nôtre.

- Est-il réellement possible de maintenir la vie à domicile avec non seulement la sécurité médicale requise mais aussi avec l'implication des proches? Même si la personne vient de recevoir le diagnostic de la maladie d'Alzheimer?
- Les personnes âgées font-elles partie d'un grand nombre qui demandent l'aide médicale à mourir? Pour ne pas souffrir? Pour ne pas être un fardeau? Parce qu'elles ont perdu leurs raisons de vivre? Parce qu'elles craignent le pire? Parce que la famille (ou la société) en parle comme une mort digne?

Nous découvrirons les craintes des personnes âgées, leurs forces, leurs réalités par le biais d'un professionnel profondément humain qui les côtoie depuis près de vingt-cinq ans. Il les a soutenues dans leurs pertes et deuils, aidées dans leurs décisions et dans le maintien de leur qualité de vie.

Patrick Durivage est travailleur social et possède une longue expérience de soutien à l'autonomie des personnes âgées. Il est affilié au CLSC René Cassin, coordonnateur du domaine d'expertise en soins palliatifs, au Centre de recherche et d'expertise en gérontologie sociale (CIUSSS Centre-Ouest de l'Île de Montréal).

Lecture suggérée :

Les vieillissements sous la loupe (Entre mythes et réalités)

(Sous la direction de Véronique Billette, Patrick Marier et Anne-Marie Séguin)

Presses de l'Université Laval, 2018